

AFIRMO JAIME GUZMAN:

# "Habrá Congreso Pleno Para Recibir a Bush"

- Senador dijo que la UDI cambiará su posición luego de la afirmación del Presidente Aylwin de que se levantará Enmienda Kennedy.

CONCEPCION (Luis Aguilera Chanet).— El senador de la UDI Jaime Guzmán dijo que "habrá Congreso Pleno para recibir al Presidente Bush", al conocer la afirmación hecha en Talcahuano por el Presidente Aylwin al Comandante en Jefe de la Armada, Almirante Jorge Martínez Bush, en el sentido de que EE.UU. levantará el embargo de armas a Chile.

Guzmán dijo que la UDI reconsiderará su posición de rechazar la recepción oficial con el Presidente norteamericano, porque las razones que sostenían dicha decisión, han variado positivamente en estos últimos días. "El levantamiento de la Enmienda Kennedy es realmente una noticia muy buena para Chile", dijo.

Recordó que el Presidente Aylwin fue hace poco a EE.UU. y tuvo una reunión oficial con el Presidente Bush y que a todos los chilenos les parecía lógico que se levantaran todas las medidas discriminatorias e injustas que Estados Unidos ha adoptado respecto de Chile y que han dañado tanto nuestro comercio exterior.

Agregó que, felizmente, la acción de diversos sectores de la comunidad nacional, ha contribuido a que esto se supere y está absolutamente seguro que la actitud de la UDI ha sido uno de estos elementos realmente significativos. "Pensamos que Chile es un país que debe caracterizarse siempre por su cálida hospitalidad, pero nunca debe confundirse este gran atributo con algún signo de debilidad o debilitamiento de la dignidad nacional", por lo que "no podemos aceptar que ningún país, por poderoso y fuerte que sea, nos trate en forma injusta, discriminatoria o haciendo pesar la mera arbitrariedad de la fuerza más que la razón de ser".

El senador rechazó la comparación que se ha hecho de la UDI con el Partido Comunista por oponerse a la visita del Primer Mandatario norteamericano, afirmando que "nuestra actitud es por razones diferentes a las de los comunistas", y reiteró que esta molestia hacia USA también la manifestaron importantes sectores de la Concertación y —desde luego— algunas autoridades de gobierno.

"Leía, por ejemplo, una entrevista a Gabriel Valdés, presidente del Senado, que decía con mucha razón que parece que los norteamericanos sólo entienden a patadas. Es decir —agregó Guzmán— que hay que hablarles duro y golpeado y que él lo hará cuando venga el Presidente Bush, precisando que no sólo la UDI critica a Estados Unidos.

Jaime Guzmán dijo que el país del norte es el que más ha ayudado al tercer mundo, pero sin embargo, nunca lograron hacerse querer, conquistar adhesiones en los países a los cuales ayuda. Y por el contrario, durante muchos años, los dignatarios han encontraban las conocidas leyendas "yankes, go home...". Y agrega que "siempre me he preguntado por qué será que los norteamericanos que tienen una manera de ser cordial, bondadosa, abierta, y que al mismo tiempo han destinado grandes sumas de dinero a ayudar a los

países en vías de desarrollo, despiertan esta resistencia, este rechazo de los mismos países a los cuales ayuda. Mi impresión es que a los norteamericanos les cuesta mucho entener las idiosincrasias diferentes a las que ellos tienen. Por eso, aunque nos han ayudado en el pasado, nos hemos sentido tratados como el patio trasero de los EE.UU., y eso hiere nuestra dignidad y a la de los países subdesarrollados, provocando el rechazo".

El senador de la UDI fue consultado aquí acerca de la forma como está trabajando el actual gobierno, reafirmando que "sería injusto calificarlo de malo, pero tampoco es bueno, siendo sólo mediocre". Dijo que la UDI no se siente involucrado en la mediocridad de este gobierno —no de las personas que lo integran— por el hecho de haber apoyado la mayoría de sus proyectos, "porque se ha tratado de iniciativas que no nos han merecido reparos", salvo las "leyes Cumplido" que con tanta modificación hecha por la oposición, deben llamarse "leyes" a secas".

En cuanto a su posición frente al divorcio, dijo que es contrario a que se legisle al respecto, porque sería fomentar la disolución familiar. "El matrimonio no es como una transacción comercial", dijo, pero reconoció que para normalizar la situación de tantos contrayentes que viven una dramática realidad ya separados desde hace años, habría que legalizar las nulidades sacándolas del contexto de engaño que ahora se usa, estableciendo duras normas de protección a los menores.

## Trasladados A Chile Restos De Julio Durán

Los restos del ex senador y ex candidato presidencial, Julio Durán Neumann, fueron traídos ayer al país desde los Estados Unidos y se encuentran en la parroquia Sagrado Corazón, en la Avenida El Bosque, donde se efectúa el velatorio.

La urna con los restos cremados del político, fallecido esta semana de una dolencia incurable en Richmond, llegaron en un avión LAN, en el cual también viajaron la viuda de Durán, María Salazar y su hija, María Angélica.

En el aeropuerto internacional se encontraban familiares, amigos del extinto, dirigentes militantes de diversas colectividades políticas y funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores, designados por el gobierno para dicha recepción.

La capilla mortuoria en la iglesia comenzó a ser visitada por políticos, y diversas otras personalidades.

Los funerales del prominente hombre público se efectuarán mañana en el Cementerio General, después de una misa que se oficiará en la misma parroquia.